
 

 

VERBALE NR.15 DEL 27/02/2023  

L’anno 2023, il giorno 27 del mese di febbraio, previa convocazione prot. nr. 44 del 21/02/2023 indetta nei 

termini statuiti dal Regolamento per lo svolgimento di sedute consiliari in modalità telematica, approvato nella 

seduta del 20/09/2022 e fermo restando il rispetto di tutte le vigenti disposizioni di legge in materia, si è 

riunito in modalità mista: presenza e videoconferenza, il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Avellino per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 
1) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti.  

2) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

3) Richiesta patrocini, nulla-osta, convenzioni, etc. 

4) Parere di congruità parcelle professionali. 

5) Attività formative. 

6) Adempimenti trasparenza (relaziona il Consigliere MUSCATI). 

7) Conti correnti bancari: aggiornamenti. 

8) Lavori di manutenzione sede Ordine: aggiornamenti. 

9) Contratti per fornitura di gas per riscaldamento ed energia elettrica (relaziona il Consigliere DE FALCO). 

10) Commissioni Tematiche: nomina Coordinatori. 

11) Aggiornamento della competenza professionale obbligatorio: richieste di esonero e riconoscimento CFP 

per apprendimento formale etc. 

12) Comunicazioni del Presidente. 

13) Varie ed eventuali. 

Il Presidente Giovanni ACERRA, presente presso la sede dell’Ordine, alle ore 18:00 attraverso il software 

denominato Go To Meeting per videoconferenze professionali ed in qualità di organizzatore della seduta, ha 

provveduto ad avviare la riunione in videoconferenza e prende atto che alle ore 18:30: 

partecipano in presenza, perché giunti presso la sede dell’Ordine, i Consiglieri: Antonio Gerardo 

DONATIELLO, Roberta MUSCATI, Antonio PISANO, Guido Junior SARNO, Rocco DI PIETRO, Elvio 

RODIA, Ylenia COLELLA, Maria Cristina LI PIZZI e Claudio CASALINO. 

La Consigliera Silvana GAMBALE è collegata da remoto. 

Durante la seduta sarà accertato visivamente per quanto possibile e dichiarato da ogni singolo Consigliere, 

collegato in videoconferenza, che è in collegamento da un luogo non pubblico e non aperto al pubblico con 

modalità che consente l’effettiva compartecipazione, la contemporaneità delle decisioni, la sicurezza dei dati 

e la riservatezza della riunione secondo quanto dettato dal comma 4 dell’articolo 3 del Regolamento. 

Preso atto che si è raggiunto il numero legale la riunione può aver luogo. 

PUNTO 1 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Caserta, prot. nr. 16 del 19/01/2023, con la quale 

si concede il nulla-osta all’iscrizione presso l’Ordine di Avellino dell’ing. Nicolangelo CIMMINO, preso atto 

delle integrazioni in termini di documenti e dichiarazioni rese dal professionista, trasmesse con PEC il 

06/02/2023, il Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, 

settore civile e ambientale, con il numero 3233. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Iolanda NITTOLO, prot. nr. 33 del 04/02/2023, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3234. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Antonio LAMBERTI, prot. nr. 34 del 04/02/2023, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 3235. 

Alle ore 19:00 interviene da remoto la Consigliera Susanna Maria VIGLIOTTA. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Angela GAITA, prot. nr. 35 del 04/02/2023, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3236. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Pietro RAGAZZO, prot. nr. 37 del 07/02/2023, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3237. 

Alle ore 19:10 interviene da remoto il Consigliere Gennaro BUONOPANE. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Giulio PELUSO, prot. nr. 39 del 13/02/2023, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore dell’informazione, 

con il numero 3238. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Giuseppe CIALEO, prot. nr. 40 del 17/02/2023, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore industriale, con il 



 

 

numero 3239. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Emilio DI GRUTTOLA, prot. nr. 41 del 20/02/2023, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 3240. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Matteo DI PIETRO, prot. nr. 48 del 23/02/2023, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore industriale, con il 

numero 3241. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Debora TRASI, prot. nr. 50 del 23/02/2023, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3242. 

Vista la richiesta, prot. nr. 31 del 02/02/2023, inviata dall’ing. Vincenzo BRUNO, il Consiglio delibera 

all’unanimità la cancellazione del collega dalla sezione B dell’Albo Professionale e, contestualmente, 

esaminata la documentazione prodotta delibera, altresì, di iscrivere l’ingegnere alla sezione A dell’Albo 

Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 3243. 

Vista la richiesta, prot. nr. 49 del 23/02/2023, inviata dall’ing. Pietro DE NICOLAIS, il Consiglio delibera 

all’unanimità la cancellazione del collega dalla sezione B dell’Albo Professionale e, contestualmente, 

esaminata la documentazione prodotta delibera, altresì, di iscrivere l’ingegnere alla sezione A dell’Albo 

Professionale, settore dell’informazione, con il numero 3244. 

Vista la richiesta, prot. nr. 32 del 02/02/2023, inviata dall’ing. Francesco D’AGOSTINO, iscritto presso questo 

Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale - settore industriale - con il numero 3076, il Consiglio, delibera 

all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la richiesta, prot. nr. 42 del 20/02/2023, inviata dall’ing. Gerardo CICCONE, iscritto presso questo 

Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale - settori civile e ambientale, industriale, dell’informazione - 

con il numero 1376, preso atto che il collega ha provveduto al saldo del dovuto, evidenziato che lo stesso è 

attualmente sospeso a causa della mancata comunicazione del Domicilio Digitale, il Consiglio, delibera 

all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi.  

Vista la richiesta, prot. nr. 43 del 20/02/2023, inviata dall’ing. Roberta CASTELLUCCIO, iscritta presso 

questo Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale - settore civile e ambientale - con il numero 2703, il 

Consiglio, delibera all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la richiesta, prot. nr. 54 del 27/02/2023, inviata dall’ing. Alessandro CHEGUENNI, iscritto presso questo 

Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale - settori civile e ambientale, industriale, dell’informazione - 

con il numero 2564, preso atto che il collega ha provveduto al saldo del dovuto, evidenziato che lo stesso è 

attualmente sospeso a causa della mancata comunicazione del Domicilio Digitale, il Consiglio delibera 

all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la comunicazione dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Bologna, prot. nr. 458 del 05/08/2022, 

che attesta la presentazione della domanda di iscrizione dell’ing. Paolo CUSANO all’Albo degli Ingegneri 

della Provincia di Bologna per trasferimento da questo Ordine, preso atto dell’avvenuto pagamento delle quote 

dovute dal predetto professionista, il Consiglio delibera all’unanimità di concedere il previsto nulla-osta. 

PUNTO 2 

Vista la richiesta prot. nr. 30 del 01/02/2023 del sig. Antonio GALEOTALANZA di una terna di collaudatori 

per la sanatoria dei lavori di costruzione piscina e locale tecnico interrati nel Comune di Grottaminarda (AV) 

alla Via Bosco snc, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del 

Consiglio del 08/03/2021: Raffaele VILLANOVA (nr. iscr. 1724), Antonio MASCIOLA (nr. iscr. 833), 

Gerardo SIRIGNANO (nr. iscr. 942). 

Vista la richiesta prot. nr. 36 del 06/02/2023 del sig. Luigi SANTORO di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di costruzione di muri di sostegno nel Comune di Carife (AV) alla Contrada Fiumara, 

civico 18, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio 

del 08/03/2021: Antonio LUNGARIELLO (nr. iscr. 666), Michele ZARRELLA (nr. iscr. 501), Rosa 

CAPPIELLO (nr. iscr. 1746). 

Vista la richiesta prot. nr. 45 del 21/02/2023 del sig. Angelo DEL GROSSO di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di realizzazione di muri di recinzione e piscina ad uso privato nel Comune di Mirabella 

Eclano (AV) alla Via Santa Caterina snc, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri 

stabiliti nella seduta del Consiglio del 08/03/2021: Paolo Saverio ADDONIZIO (nr. iscr. 1541), Giuseppe DI 

PIETRO (nr. iscr. 429), Aldo ROMANO (nr. iscr. 203). 

Vista la richiesta prot. nr. 52 del 27/02/2023 del sig. Vittorio Liberato ZURLO di una terna di collaudatori per 

i lavori di costruzione di una tettoia per deposito materie prime nel Comune di Cervinara (AV) alla Via 

Variante, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio 



 

 

del 08/03/2021: Adriano TADDEO (nr. iscr. 1838), Giovandomenico ILARIO (nr. iscr. 284), Pasquale 

PISANIELLO (nr. iscr. 1680). 

Vista la richiesta prot. nr. 55 del 27/02/2023 della sig.ra Eufemia MEO di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di realizzazione di un Fabbricato ad uso depositi agricoli nel Comune di Castelvetere Sul 

Calore (AV) alla Località San Marco, in catasto foglio 18 particella 433, il Consiglio delibera di segnalare i 

seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 08/03/2021: Fabio FIERRO (nr. iscr. 

1125), Aniello AQUINO (nr. iscr. 428), Antonio DI GENOVA (nr. iscr. 552). 

PUNTO 3 

Si rinvia al prossimo Consiglio. 

PUNTO 4 

Per le disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 5 

Prende la parola la Consigliera COLELLA, che sulla scorta del successo ottenuto dal Seminario “Introduzione 

al mondo del solare termico”, viste le richieste pervenute da diversi iscritti, si è attivata al fine di poter erogare 

un nuovo evento formativo che potesse rappresentare una valida estensione del precedente. Il nuovo evento 

dal titolo “Il solare termico integrato alle reti di teleriscaldamento” potrà avere luogo in modalità FAD sincrona 

il prossimo 25 marzo. Il Consiglio, valutati i contenuti dell’evento formativo, ne delibera l’erogazione, 

delegando all’organizzazione il Consigliere COLELLA. 

Prende poi la parola il Vice Presidente PISANO che informa il Consiglio circa la disponibilità espressa dall’ex 

Tesoriere Nazionale, ing. Michele La PENNA, per la erogazione di un seminario in modalità FAD sincrona in 

data da concordare e relativo alle tematiche inerenti le tariffe professionali ed i contratti da stipulare all’atto 

del conferimento di un incarico. Inoltre, lo stesso Vice Presidente ha raccolto anche la disponibilità del Prof. 

Mariano MODANO, iscritto di questo Ordine, per la erogazione di un seminario da tenersi in presenza, dal 

titolo “La identificazione dinamica sperimentale delle strutture, casi di studio ed il conseguente approccio per 

le tecniche di protezione sismica” che potrà essere erogato presumibilmente nel mese di aprile. Il Consiglio 

ascoltate le proposte del Vice Presidente PISANO, le approva all’unanimità delegandolo all’organizzazione 

fattiva dei succitati eventi formativi. 

Interviene il Consigliere CASALINO che informa il Consiglio circa la possibilità di organizzare, con la 

collaborazione della sede territoriale di Avellino dell’INAIL, un ciclo di seminari inerenti tematiche relative 

alla sicurezza sui luoghi di lavoro con dei focus sulle macchine ed alle attrezzature di lavoro, agli impianti ed 

attrezzature in pressione ed alla sicurezza nelle centrali termiche. In particolare dei tre seminari se ne prevede 

l’erogazione in presenza presumibilmente nei mesi di aprile e maggio. Il Consiglio ascoltata la relazione del 

Consigliere CASALINO approva all’unanimità l’erogazione dei seminari proposti delegandolo alla 

organizzazione. 

La parola passa alla Consigliera GAMBALE che, sulla scorta del seminario “Il ruolo del CTU nel Processo 

Telematico” precedentemente organizzato e sul suo successo, nonché, viste le evoluzioni normative avutesi 

sul tema, propone al Consiglio di organizzare un nuovo seminario da tenersi in presenza, dal titolo “Il ruolo 

del CTU nel Processo Telematico: aspetti pratici, ANCHE alla luce della Riforma Cartabia” da erogarsi 

presumibilmente nel mese di aprile. Il Consiglio, ascoltata la proposta della Consigliera GAMBALE, approva 

all’unanimità il seminario di cui sopra e la delega alla sua organizzazione fattiva. 

Prende poi la parola il Presidente che propone al Consiglio la organizzazione e la erogazione di un seminario 

sugli aspetti geotecnici nelle costruzioni civili. Il Consiglio ritenendo la tematica molto interessante, delega il 

Presidente alla organizzazione del seminario ed autorizza la erogazione dello stesso. 

Lo stesso inoltre informa il Consiglio circa la necessità di impegnare la somma di € 600,00 dall’apposito 

capitolo di bilancio per sostenere le spese necessarie per a realizzazione del seminario del prossimo 3 marzo 

dal titolo “Nuove prospettive della rigenerazione urbana e pratica professionale”. Il Consiglio autorizza la 

spesa prevista per l’erogazione del succitato seminario. 

Infine, il Presidente, evidenziando la forte differenza tra il numero delle prenotazioni e gli effettivi partecipanti 

agli eventi FAD organizzati dall’Ordine, che risultano sensibilmente inferiori, tenendo conto delle motivate 

proteste di molti iscritti che vedono inibirsi la partecipazione a causa del repentino raggiungimento del numero 

massimo di adesioni stabilito dal regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale, convinto 

della necessità di evitare qualsiasi possibile malcontento in relazioni a circostanze che non possono avere 

correttivi, propone di introdurre una quota minima per l’iscrizione agli eventi formativi erogati in modalità 

FAD sincrona anche per sopperire a tutte le esigenze organizzative e per la copertura delle spese dei docenti. 

Il Consiglio, dopo lunga discussione, delibera all’unanimità di introdurre, in via di indirizzo, una quota minima 

di iscrizione pro capite di € 5,00 (cinque/00 euro) da versare all’atto della prenotazione al fine 

dell’accettazione. 

PUNTO 6 



 

 

Prende la parola il Consigliere MUSCATI che illustra nei dettagli la bozza del PTPCT 2023-2025, aderente ai 

programmi sintetizzati dagli obiettivi strategici 2023, già approvati nella seduta consiliare del 24/01/2023, 

evidenziando in particolare che sono state implementate, a tal fine, l’analisi del contesto interno con la 

mappatura dei processi e la fase della gestione del rischio con l’individuazione di ulteriori misure. Anche 

l’allegato, contenente la griglia (con mappatura dei processi e trattamento del rischio) è stato specularmente 

implementato in modo da adempiere in maniera sempre più incisiva agli intenti del Consiglio in termini di 

trasparenza e prevenzione del rischio corruzione e di conformarsi alle indicazioni del Legislatore e 

dell’Autorità Anticorruzione, che nelle indicazioni metodologiche suggerisce un approccio qualitativo e di 

gradualità. Il RPCT MUSCATI conclude ricordando che, una volta approvato, il Piano nella sua interezza 

dovrà essere messo in pubblica consultazione sul sito dell’Ordine per almeno 15 giorni per consentire eventuali 

osservazioni delle quali tener conto in fase di definitiva approvazione. Al termine dell’esposizione il Consiglio, 

dopo attenta disamina dei contenuti all’unanimità lo approva, demandando alla Segreteria dell’Ordine 

l’adempimento della pubblicazione sul sito dell’Ordine; il periodo di consultazione è fissato dal 2 al 25 marzo 

2023; il termine ultimo per la produzione di osservazioni e suggerimenti è fissato, inderogabilmente, entro le 

ore 12.00 del 25 marzo 2023. 

PUNTO 7 

Sul punto all’ordine del giorno interviene il Presidente che illustra dettagliatamente le proposte pervenute dalla 

filiale di Piazza Libertà dell’istituto bancario UNICREDIT, esprimendo perplessità circa le scarse garanzie 

offerte. Il Consiglio ascoltati i dettagli delle proposte pervenute, dopo ampia discussione, delibera 

all’unanimità di non aderire all’offerta a causa delle scarse garanzie ricevute sul capitale investito. 

PUNTO 8 

Sul punto prende la parola il Tesoriere SARNO che aggiorna il Consiglio circa i lavori di manutenzione della 

sede dell’Ordine leggendo ai presenti una sua relazione che deposita agli atti e che si allega al presente verbale. 

Il Consiglio ne prende atto. 

PUNTO 9 

Vista l’assenza del Consigliere DE FALCO il punto all’ordine del giorno viene rinviato ad una prossima 

riunione di Consiglio. 

Alle ore 20:45 abbandona la seduta il Consigliere RODIA. 

PUNTO 10 

Il punto viene rinviato ad una prossima seduta di Consiglio. 

PUNTO 11 

Per le disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 12 

Prende la parola il Presidente che informa il Consiglio circa l’imminente scadenza della polizza assicurativa a 

copertura del Consiglio Direttivo e del Consiglio di Disciplina. Pertanto, lo stesso ha già provveduto a redigere 

apposito questionario richiesto dalla attuale fornitrice del servizio finalizzato alla ricezione di nuova 

quotazione. Il Consiglio ne prende atto e delega il Presidente alla valutazione della proposta che perverrà ed 

agli eventuali adempimenti conseguenziali per la sottoscrizione della polizza. 

PUNTO 13 

Nulla da trattare. 

Del che è verbale che si chiude alle ore 21:10. 

 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, 

le determinazioni adottate nella presente seduta del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

 

       IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE  

          (ing. Claudio CASALINO)   (ing. Giovanni ACERRA) 

 


